

Las lluvias garantizan el suministro de agua en la provincia durante dos años

Los pluviómetros recogen una media de 300 litros por metro cuadrado en cuatro meses, lo que reduce la presión sobre el Tajo-Segura

🕒 02:31 VOTE ESTA NOTICIA ☆☆☆☆☆



F. J. BENITO El otoño-invierno más lluvioso en la provincia de los últimos 20 años y el hecho de que el complejo de embalses de Entrepeñas y Buendía (puerta del trasvase Tajo-Segura) almacenen en estos momentos 832 hm³, cifra que no se alcanzaba desde marzo de 2004, posibilitan que Alicante tenga garantizado el suministro hídrico para consumo urbano, industrial y agrícola durante los dos próximos años, incluso aunque no volviera a caer ni una sola gota de agua. La situación de bonanza climática convierte al turismo y al sector agroalimentario en actividades aún más estratégicas, como "motor" de empleo a corto plazo, en un momento de práctica paralización de la construcción.



Un agricultor ilicitano comprueba la salud de un albaricoquero en el Camp d'Elx, en una imagen tomada ayer DIEGO FOTÓGRAFOS

En este sentido, fuentes de las patronales turística y agrícola de la provincia reclamaron ayer a la

Administración un esfuerzo económico para la promoción de nuestros productos: turismo y hortalizas y frutas de la huerta provincial. Los empresarios turísticos recuerdan que tanto el Consell como Turespaña han recortado fondos para la promoción y los agricultores advierten de que "es el momento de vender nuestros productos cuando en La Mancha están congelados y en Andalucía inundados", subrayó ayer Ángel Urbina, portavoz de Riegos de Levante, la mayor comunidad de regantes de Europa.

En cuanto a las cuencas, la del Júcar almacena 1.516 hm³ (45%), un 26% más de agua que en marzo del año pasado y la del Segura casi 600 hm³, el 52% de su capacidad. En Alicante se llevan recogidos cerca de 300 litros por metro cuadrado en los últimos 4 meses, el mejor registro desde mediados de los años 90. Los 832 hm³ que embalsaban ayer los pantanos del Alto Tajo han supuesto un récord histórico (un 60% más que el año pasado y el doble de la media de los últimos cinco años) para el complejo desde donde arranca el trasvase, por lo que los agricultores esperan que en breve la comisión de explotación apruebe el desembalse correspondiente al primer trimestre de este año.

Sin embargo, fuentes del sector admitieron ayer que la situación actual es mucho más tranquila y optimista que la que se vivía hace un año porque, por ejemplo, en la Vega Baja se está cogiendo agua del propio río Segura. "Los árboles están frondosos y las condiciones son excelentes para plantar los cultivos del próximo verano. Lo que nos hace falta ahora es apoyo de otro tipo, campañas para promocionarnos en España y en Europa", apuntó Ángel Urbina.

Las reflexiones del portavoz de los regantes llegan, además, en un momento en el que, en general, el sector agrícola español está muy castigado tras los últimos temporales. En estos momentos existe riesgo importante de que se pierdan cultivos con el olivar, fresa, espárragos, hortalizas, cereales y los productos de los invernaderos, muy dañados tras el ciclón de la semana pasada.

Por otro lado, de la relación directa del turismo con la creación y, sobre todo, el mantenimiento del empleo en la provincia, Javier García, vicepresidente de Hosbec y desde ayer miembro del comité ejecutivo de la patronal hotelera española, señaló que "es importantísimo que esté asegurado el suministro de agua, pero necesitamos más medidas".

García recordó, en este sentido, que "es urgente no sólo que se congele el IVA turístico y no se aumente al 8% como pretende el Gobierno, sino que debe rebajarse al 5% como sucede en Francia y Portugal". El vicepresidente de Hosbec reclamó también un nuevo Plan Renove y más apoyo económico para la promoción

turística en los destinos emisores.

Frío y riesgo de nieve a partir de mañana

La entrada en la península, a partir de mañana, de una bolsa de aire polar continental que llega del centro de Europa provocará un nuevo bajón de las temperaturas en Alicante, una situación que se prolongará hasta el martes y que puede devolver la nieve al norte de la provincia, donde la cota bajará hasta los 500 metros a partir del lunes. Se esperan lluvias generalizadas, aunque no muy fuertes y, sobre todo, frío con mínimas nocturnas que bajarán de los 5 grados en la franja costera durante las madrugadas del domingo, lunes y martes. Recordar que sólo hace 4 días en la costa se registraron, de madrugada, hasta 24 grados, debido al paso del ciclón Xynthia.

Jorge Olcina, responsable del Laboratorio de Climatología de la Universidad de Alicante, apuntó que "se tratará de los últimos coletazos de un invierno frío y lluvioso". Hoy el tiempo da una tregua con máximas de 20 grados y sin lluvia, aunque por la noche se prevén 11 grados de temperatura.